



## 宇喜多氏とは？～瀬戸内海流通との関係～

### 宇喜多氏のルーツ

宇喜多直家という人物をご存じでしょうか。享禄2年(1529年)、砥石城(現在の瀬戸内市)に生まれ、幼少期に祖父と父を失い、流浪の境遇から身を立てて裸一貫から備前・美作一帯を治めた戦国大名です。岡山平野に目をつけ、岡山の地に城を築き、城下町の形成にも尽力しました。今回は、直家の生まれた宇喜多氏のルーツについて見ていきましょう。

宇喜多氏の起源に関する史料として、直家の祖父能家の肖像画とその解説文があります。この肖像画は大永4年(1542年)、今から480年ほど前に描かれたものです。解説文によると、宇喜多氏は備前児島に漂着した百済の王子の子孫で、本来は三宅姓であったことが書かれています。



▲宇喜多能家像  
(岡山県立博物館所蔵)

### 宇喜多氏と瀬戸内海流通

三宅氏にはいくつかの系統がありますが、そのうち備前国連島の三宅氏について説明してみましょう。現在の連島(倉敷市水島地域西北部)は丘陵地ですが、江戸時代以前

は瀬戸内海に浮かぶ島でした。三宅氏は連島を拠点とする水軍でした。水軍とは、生活物資や特産品の流通を担う海運業者のことです。ときには、海賊行為も行っていました。興味深いことに、三宅氏には、薩摩国(現在の鹿児島)まで出かけ、九州の有力御家人であった島津氏と交戦した記録が残っています。この戦いは、琉球との交易をめぐる対立したことが原因と考えられています。

宇喜多氏は、水軍として名をはせていた三宅氏を起源とすることで、備前の水軍であることを主張したのではないのでしょうか。直家は吉井川の河口付近にある乙子城を手に入れたことで、吉井川流域の物流関係に大きな影響を与え、それが戦国大名へ急成長できた背景のひとつであったと考えられます。直家は、最初から経済の重要性を理解していたのです。天下人の織田信長や豊臣秀吉と共通する視点を持っていたといえます。



▲吉井川と乙子城跡(写真中央の丘陵)

## 消費生活豆知識

### お店で買ったものは、クーリング・オフできません！

#### 【事例】

店舗で一目見て気に入った洋服があったので購入した。家に帰ってから実際に着てみると、似合っていないように思えた。しかも高額で、必要なかったと後悔した。まだ値札をつけたままなので、翌日店舗にクーリング・オフで返品したいと伝えると、対応できないと言われた。

#### 【アドバイス】

店舗での購入に、クーリング・オフは適用されません。店舗によってはレシートを持参すれば、返品に応じる場合もありますが、これはあくまでも店舗のサービスで、店舗側に法的な責任はありません。テレビショッピングやネット通販などで購入した場合も同様です。クーリング・オフは、訪問販売や電話勧誘販売などの不意打ち的な勧誘で商品やサービスを契約した場合、後で冷静になって契約をやめたいと思った時に、一定期間内であれば無条件で契約を解除できる制度です。店舗で購入する時は、サイズや表示内容、質感など確認してから購入するようにしましょう。

消費生活センター ☎086-803-1109  
相談受付時間：9時～16時 月～金曜  
(祝日、年末年始除く)  
『消費者ホットライン ☎188』からも相談可

インターネットによるご相談はこちらから



## 広報番組



HPでも動画をご覧になれます。

### テレビ

- 瀬戸内海放送 (KSB) 中村家の快適！おかやま生活  
「岡山市のLGBTQ支援」  
11月9日(土)21時54分～、  
(再) 11月14日(木)15時40分～、11月16日(土)5時45分～
- テレビせとうち (TSC) みらいリンリンおかやま  
「中小企業のデジタル化を応援します」  
11月16日(土)20時54分～、(再) 11月17日(日)15時55分～、  
11月18日(月)9時30分～、11月19日(火)25時～
- 山陽放送 (RSK) 桃太郎の岡山Cityかわら版  
「まちづくりアンバサダーによる北区の魅力発信」  
11月16日(土)18時50分～、11月18日(月)ライブ5時 いまドキッ！内、  
(再) 11月20日(水)4時25分～
- oniビジョン  
いきいきおかやま／おかやま情報かわらばん  
毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、  
土・日曜22時45分
- おかやまESDなび  
毎日7時50分～、12時20分～、

### ラジオ

- RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz  
わかるかわる岡山市  
11月5日・12日の各火曜16時10分～16時15分
- レディオモモ FM79.0MHz  
シティインフォメーションスクエア  
毎週月～金曜18時45分～  
岡山市長の大盛ラジオ 11月14日(木)8時20分～